

Puñado de noticias

Del naufragio

Según leemos en el bisemanario porteño El Viajero, último número, los tripulantes del Helvetia suministraron desayuno y frazadas a los náufragos y hasta dieron una fricción al niño de brazos que salvó su madre llevándolo en el cuello y que se entumeció, conservando su posición obligada. Con la reacción el pequeño se durmió y se logró salvarlo de una muerte segura.

Muy digna de encomio es la humanitaria conducta de esos tripulantes.

Invitación

Ha circulado en Heredia, la siguiente, y de la cual hemos recibido un ejemplar:

"La gratitud es la más hermosa recompensa que se puede otorgar a quienes se hacen merecedores a ella.

La meritoria labor desplegada por don JUAN MARÍA SOLEBA OREAMUNO en bien de esta Provincia en sus gestiones como Gobernador, lo hace acreedor a esta comprensión.

Con tal fin, se invita a todos los amigos y simpatizadores a que con su presencia contribuyan a darle mayor realce a la fiesta que en su honor se prepara con motivo de su onomástico, concurriendo a la serenata que tendrá lugar el domingo 23 de los corrientes a las 11 p. m. frente a su casa de habitación. Heredia, junio de 1918. EL COMITÉ ORGANIZADOR".

Concierto

Mañana se efectuará en el Nacional un concierto a beneficio de la Cruz Roja Costarricense. En él tomará parte el tenor Melico Salazar, quien tendrá a su cargo los números más salientes del programa. También colaborarán en esa función importantes elementos artísticos de esta capital que desean prestar su ayuda a la benéfica institución.

El solo anuncia de que Salazar cantará en esa velada ha despertado en el público interés por asistir. Ello se debe a que son muchas las gentes que por sí mismas desean aquilatar los progresos que nuestro compatriota haya realizado en su gira por el extranjero.

No dudamos que ese concierto resaltará un verdadero acontecimiento artístico con un excelente beneficio pecuniario para la Cruz Roja nacional.

Circo

El próximo sábado 22 se inaugurará en el local situado a 125 varas al N. de El Cometa la gran carpa de variedades de la empresa Lezama Hnos. Habrá escogidos números de circo, cine y variedades.

Misa

El sábado se celebró en la iglesia de La Merced una misa que doña Luisa Alvarado v. de Rodríguez ofreció en acción de gracias por haber rescatado la vida su hijo don Eduardo Rodríguez en el naufragio del Cariari.

Aparte de los familiares y numerosos amigos, concurrieron los niños y niñas del Hospicio de Huefanos.

Circular

El señor Ministro de Guerra ha dirigido a los Capitanes de Puerto la siguiente circular:

Con el fin de evitar en lo posible las desgracias que con frecuencia ocurren en aguas territoriales con motivo del poco cuidado que en el desempeño de sus respectivos cargos, tienen los encargados de las embarcaciones, haga usted saber a las autoridades, propietarios de empresas marítimas de Transportes y dueños de lanchas en general, lo siguiente:

1º—No se dará el correspondiente zarpe a ninguna embarcación que lleve más carga y pasajeros de los que verdaderamente pueda conducir, sin peligro e incomodidad para los mismos.

2º— Toda embarcación de gasolina o vela para los casos en que tenga que dar aviso de alarma o que necesite auxilio debe ir provista: a).—de una campana o sirena; b).—de cohetes especiales para la noche o cuando estén muy lejos de tierra; c).—de igual número de salvavidas al de pasajeros que pueda contener, colocados en un lugar donde se puedan tomar con facilidad; d).—de cualquier instrumento o señal que preste a satisfacción los servicios indicados y e).—de un bote o lancha que llevará a remolque o en el lugar que se juzgue más conveniente.

3º—Las autoridades de los puertos en donde hagan escala las embarcaciones, darán cuenta inmediata por telégrafo al Capitán del Puerto de la hora de salida, punto a donde se dirigen, número y nombre de los pasajeros.

4º—Deben además los dueños de embarcaciones hacer lo posible por que todos sus empleados sean personas de buena conducta y que no abusen de las bebidas alcohólicas.

5º—Esa Capitanía queda autorizada para inspeccionar las naves, a fin de dar seguridades al público, pudiendo retirar del servicio cualquier embarcación que no se halle en estado de viajar, por defectos en su máquina o en su casco, hasta tanto no sea reparada.

6º—Este Ministerio está dispuesto a hacer cumplir las anteriores disposiciones y el que las contraviere será castigado de acuerdo con las penas que marca la ley.

De Ud. atento y seguro servidor,—
J. J. Tinoco,—Ministro de Marina.

Directiva

La del Club Oriente para el segundo semestre del presente año ha quedado organizada así:

Presidente: Lic. Ricardo Solís Molina.

Vicepresidente: don Adán Calvo.

Secretario: don Luis Solís.

Tesorero: don Manuel Sabat.

Fiscal: don Juan Martín.

Vocales 1º don Enrique Chavarría.

" 2º " Próspero Rojas.

" 3º " Carlos Robles.

" 4º " Julio Roig.

" 5º " Victor M. Calvo.

Capitán general: don Victor M. Calvo.

Desearnos el mayor éxito a la nueva directiva en sus labores.

Mañanas de primavera

Este es el título de un diálogo de costumbres andaluzas, original del Doctor Vivas (Consejero de las damas) que el autor dedica a la colonia española, y que se estrenará en breve en el Teatro Moderno.

Tenemos la mejor noticia de esta

ta producción, que seguramente añadirá un lauro a los que el autor tiene conquistados en el campo de la literatura. (El Comercial).

Envenenamiento

Ocurrió anteayer en una finca de Orotina, situada en Mastate y de propiedad de Mr. Valentine, un acontecimiento bien sensible. La cocinera de esa finca encargada de preparar los alimentos para los peones, tomó equivocadamente de la bodega de la hacienda una cantidad de arsénico en vez de sal y la empleó en el arreglo de un poco de maíz para tortillas. Los peones que probaron éstas y que dichosamente no fueron muchos, sintieron muy presto los efectos del tóxico. Uno de ellos murió y los restantes se salvaron por los oportunos antidotos que les proporcionó don Juan Rafael Orozco, inteligente boticario de Orotina. El señor Valentine luego que se enteró de lo ocurrido envió desde esta capital y en automóvil de ferrocarril expreso un médico para que atendiera a los intoxicados.

Sellos

La Directiva de la Cruz Roja proyecta la emisión de unos sellos que empezarán a usarse en la fiesta de la Independencia.

Temblor

Sintióse el domingo a las 6 de la mañana y 53 minutos un temblor que según el seismógrafo del Observatorio Nacional fué de intensidad IV.

La huelga

Continúa la huelga de los zapateros del taller de don José Araujo por haberse negado este señor a aceptar la proposición que sus operarios le hicieron de que aumentase los salarios en el 25 por ciento. Los huelguistas están siendo auxiliados durante el tiempo de la suspensión de trabajo por sus compañeros de los otros talleres de la capital y algunos de provincias.

Muerte de un piloto

En aguas del Golfo de Nicoya pereció ahogado el señor Secundino López, piloto del bongo Victoria. López cayó al mar a consecuencia de un golpe que casualmente le ocasionó el velamen de la embarcación. Aunque se hizo esfuerzos por salvarle la vida, únicamente pudo rescatarse su cadáver.

Fallecimiento

En la estación de La Sabana falleció la señora Juana Brenes v. de Fernández, que atacada de paludismo venía de Orotina con tres de sus niños para ingresar en el Hospital. La señora citada bajó en La Sabana del tren y muy desfallecida no pudo continuar a pie, como se proponía, al Hospital, falleciendo en aquel apartado lugar y en el mayor desamparo, horas después. Sus niños que también están atacados de paludismo fueron recogidos allí por la Policía y trasladados a Hospital para su curación.

Duelo social

El domingo dejó de existir en esta capital el caballero don Gabriel Coronado justamente apreciado en nuestros círculos sociales por sus prendas de laboriosidad, honradez y bondad de carácter.

Elocuente testimonio de la intensa estimación que el pueblo costarricense

numerada concurrencia que asistió a sus funerales verificados ayer en el templo del Carmen, acompañando luego sus despojos mortales al Cementerio General.

La Acción Social envía su más sentido pésame a la señora viuda doña Teresa Castro de Coronado, a sus hijos don Gabriel Coronado, Lic. don Francisco Ross y doña Teresa de Ross, don José María Páez y doña María de Páez, don Rafael, señoritas Cristina, Rosario, Angela y Lidia y don Carlos y don Pablo Coronado Castro; a los hermanos del extinto don José Andrés, don Manuel, don Mariano, doña María Luisa, don Guillermo y a todos los demás deudos.

Felicitación

En el seno de todo hogar siempre será un suceso que causa regocijo el nacimiento de un niño. La satisfacción de los papás, la alegría de los demás chicos si los hay y las felicitaciones de los amigos, todos esos son detalles que rodean de indefinible encanto el acontecimiento y constituyen una de las fases de la felicidad doméstica. Los esposos don Luis Escalante y su señora doña Deifilia González de Escalante experimentan ahora esa dicha con motivo del nacimiento de un niño ayer y por ello les ofrecemos nuestras más cordiales felicitaciones y votos por la dicha de su simpático bebé.

Don Conchito Rojas

El sábado anterior entregó su espíritu a Dios este humilde hijo del pueblo y anciano venerable.

Es honroso para mí hacer pública demostración de condolencia a su familia, porque este hombre oscuro y sencillo, se distinguió siempre en su larga vida por un profundo y acendrado amor al Santísimo Sacramento del Altar.

En la Santa Iglesia Catedral se le conocía perfectamente porque mientras tuvo salud, no faltó nunca a la adoración del Santísimo expuesto en Corpus y en los Terceros Domingos.

Esos días los vivía enteros en el templo, rezando o ayudando el orden en el culto.

¡Dios Nro. Señor habrá premiado su fe y su amor con la dicha eterna!
¡Descanse en paz!

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Capellán del Smo. Sacramento en Catedral

Alajuela al día

La Compañía Nacional de Opereta

Ya han circulado profusamente aquí los programas que nos anuncian para el próximo martes el debut de la Compañía nacional de opereta, bien conocida ya de la sociedad de pitulina y en las distintas provincias, en donde han trabajado en ocasiones varias.

Solo diremos en estas líneas que dicha compañía ha escogido para su debut uno de los números de su gran repertorio que con más brillantez han desempeñado. La preciosa opereta en tres importantes actos *La Viuda Alegre* en la que hacen derroche de su portentosa voz los barítonos señores Bazo y Quirós; el tenor don Juan de Dios Rodó y la primera tiple señora E. Ureña.

Corresponsal

Polvos para el tcoador

LABONES FINOS - Agua dentífrica

LA MARINA
Panalitos y miel de abejas
Mantequilla y queso

Exámenes y títulos

Ahora que, según dicen, y creyendo en ello encontrar el remedio para el endémico malestar de la enseñanza, se quiere revivir, la práctica inútil de los exámenes anuales en escuelas y colegios y se prodigan a troche y moche los títulos de *Profesor de Estado* que en los países serios sólo conceden las universidades, las escuelas normales y los institutos, previos los estudios largos, sistematizados y graduados, vamos a externar nuestra opinión respecto de *exámenes y títulos*. Antes de entrar en materia, relataremos unos cuantos casos, de los incontables que conocemos, que servirán de base a nuestros argumentos y conclusiones, a fin de que se vea el procedimiento que se sigue para la promoción de un curso a otro; para extender un título de bachiller, de maestro normal y de profesor de Estado.

1).—Dábamos un grado en una escuela graduada; para simular honradez el Director de la Escuela dispuso que los maestros no vigilásemos nuestros propios alumnos sino que cambiásemos de grado; porque hasta este extremo llega el irrespeto hacia el maestro. Llegado el momento del examen escrito, el Director repartió las boletas de los temas y no bien había salido de la clase, cuando principiaron los alumnos a pasar en limpio los trabajos que de antemano ya traían hechos. Recogimos los desarrollos, o cuerpos del delito, dimos cuenta del hecho, se disgustó el maestro del grado, el Director se quedó muy tranquilo y...sigue la farsa.

2).—Invitaron una vez a un certamen, que por cierto se verificó en el Colegio de Señoritas, ante el señor Presidente de la República, el Ministro del ramo, varios profesores y no pocos padres de familia. Después de que dos o tres candidatos a bachilleres desarrollaron sus tesis, llegó al pizarrón un joven, abrió su boleta, se inmutó un poco, y dijo: *señores, no es esta mi tesis*. El profesor respectivo disimuló aquello cuanto pudo, y... *otro indio al palo*.

Porque, como al bachiller no se le exige saber matemáticas, castellano, ciencias naturales y demás, sino *memorizar* respecto de un determinado número de temas, y menos se le pide que observe, piense, reflexione y produzca algo; llegado el caso, o se convierta en un fonógrafo, o en un idiota.

6).—Ni con los pupitres unipersonales pudimos evitar que en un examen escrito las alumnas de la Sección Normal del Colegio de Señoritas se copiaran mutuamente las composiciones; tal es el hábito que tienen de mirar los exámenes como una mera fórmula para ganar los cursos y pasar de farsa en farsa hasta obtener el título de maestras normales. Y, ay del profesor que intente calificar con honradez, porque las intrigas llegan hasta lo inconcebible, y se ordena extender los títulos, quiera o no la Dirección. Y agréguese a todo esto, que a estas horas todavía ni la Sección Normal de este Colegio, ni la Escuela Normal de Costa Rica, tienen siquiera programas. Cada profesor, como puede, copia el índice de un texto, o al acaso, se forja una lista de temas; como si los estudios de psicología, por ejemplo, pudiesen limitarse a determinadas tesis.

Y lo propio pasa con los demás ramos de estudio. De donde resulta que el maestro normal no es más que un teorizante, que a quien menos conoce es al niño, y que por fuerza tiene que proceder a ciegas.

7).—¿Cómo se extendieron los certificados de aptitud para el magisterio? En lugar de decir, tal día, será el examen de pedagogía, el de matemáticas y demás, y llegada la hora el tribunal examinase sobre cualquier parte de la asignatura; se publicó una lista de temas entresacados de aquí y de allá que no constituyen un curso completo de ningún ramo, y con eso, y sin mirar en sí el aspirante reunía o no las condiciones que necesariamente debe reunir un educador, se extendió el certificado hasta a ebrios consuetudinarios; porque poco más o menos podían decir algo de los temas que habían preparado de antemano.

8).—Y los títulos de Profesor de Estado, cómo se conceden?—Muy sencillo. De entre los mismos compadres, jefes o subalternos, se forma una comisión, que se declara cuerpo colegiado, instituto o escuela normal, que en vista de tales o cuales méritos concede el título. Hasta puede darse el caso de que los mismos Ministros obtengan el título y sean Tribunal. Lo cual tiene la ventaja de que ya no hay que ir a Chile, a Alemania, ni a ninguna parte a hacer los estudios reglamentarios del caso. Y que luego resulte que un alumno o una señorita pasa seis o siete años en el colegio sin hablar y conocer el inglés o el francés, ni saber bien nada de nada. Eso no importa. Pero lo que más extraña es que se presten para esto hasta personas que saben que para ser Profesor de Estado se requiere conocer a fondo la Pedagogía y sus ramos auxiliares, y además el ramo especial que se va a enseñar; y que en Costa Rica no existen siquiera los centros donde se preparan y forman estos profesores; y menos los catedráticos que hacen estas labores docentes. ¿Qué diríamos si del mismo modo se fabricasen abogados, médicos, farmacéuticos, ingenieros, etc? Pues que se iría perdiendo el concepto de todo, como se desconoce el concepto *educar*, el más delicado y trascendental para el hombre.

Porque educar no es grabar en la memoria los capítulos de un texto, como los graba en un papel la imprenta para leerlos allí dentro del cerebro, con la exactitud que aparecen en el texto; ni guardar las palabras del *magister* o sus mismas ideas en la caja craneana, así como se guarda un traje en el ropero; sino que educar, en su acepción superior educacional, es acopiar conocimientos elaborados por el mismo educando, descubrir la clave para su examen, desenvolver la atención, ensayarla en observar y comparar, formar el juicio, dar valor a las cosas y sus fenómenos, ordenar estos fenómenos, hacer las diferencias entre las causas y los efectos, inducir lo ignoto por lo conocido, verse íntimamente y adquirir conciencia de nosotros mismos.

¿Con razón, cuando vino la gran cosecha de certificados y títulos, hubo tantos competentes y honorables maestros de vocación que dijeron: «antes que prestarnos para la farsa de adquirir así certificados y títulos, preferimos dejar la enseñanza». Y he aquí que desde entonces principió la enseñanza a decaer y la juventud a trastabillar y perder la fe en el porvenir. Porque el educador de conciencia, tiene también la virtud de alentar y engranar el espíritu; pues sus palabras llevan la divina unción de la fe y la esperanza en el porvenir: son como gotas de rocío conmovedoras, reconstituyentes, alentadoras y fecundas.

Continuará.

RICARDO CASTRO MELÉNDEZ

Moralización del teatro

No vamos a tratar de la competencia del grupo de entusiastas artistas, que actúan en el Moderno; siempre trabajan bien y son dignos de los aplausos que reciben. Lo grave, y muy grave son esas copias de doble sentido o de sencilo é indecente sentido, que si bien reciben aplausos de unos cuatro calaveras, reciben el menosprecio y vituperio de toda la concurrencia honrada: antenoche se hizo pasar un mal rato a los que, cansados por las fatigas de la semana y con un coloncito disponible nos dirigimos allí con el deseo sincero de oír buena música, aprender algo moral y recreativo, estar en compañía de amigos leales y sacar un buen provecho, al mismo tiempo que distraer decentemente los sufrimientos de la vida. El teatro no es para corromper, no es para insultar los principios de educación que aprendemos en el templo; el teatro es, y debe ser y será siempre, una escuela de arte, distracción, y moralidad.

El señor Gobernador que presenció lo que dejamos expuesto, ha dirigido hoy una circular a los teatros de esta ciudad ordenando que bajo ningún concepto se permita la inmoralidad, ni en zarzuelas ni en vistas de cine, ni cualquiera otra representación: todo el público se manifiesta agradecido a D. Santiago Guell, y le ruega que continúe esta labor tan noble y beneficiosa para nuestro pueblo, que si no se le pone remedio a estas cosas sucumbirá entre el cieno de los vicios y corrupciones. Este periódico felicita al señor Gobernador, pues su práctica es aprobar todo lo que tiende a levantar las buenas costumbres, así como criticar lo que hace retroceder en el verdadero progreso de las sociedades.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Monteleagre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes: **9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

En el Moderno

Pocas veces hemos hecho la crónica teatral con tanto cariño como ahora. Vamos a premiar la labor inteligente de un cuadro de aficionados, que al lado de una artista joven e inteligente hacen las delicias del público josefino.

Cuando leímos los programas anunciando "El amor ciego" pensamos en que por la dificultad que la obra ofrece, fracasaría el esfuerzo de nuestros amigos del Moderno.

Ya en el primer cuadro oyeron justas ovaciones los héroes de la jornada: Juanita de Luque y don Alfredo Suárez.

La Petra estuvo muy bien caracterizada y la ovación final de aplausos con que fué premiada la escena última fué para ambos, inteligentes artistas que arrancaron lágrimas a muchos bellísimos ojos, que con todo cariño seguían la labor de la Petra inimitable y del Francho colosal que hiciera Suárez.

Para ellos y para sus demás inteligentes compañeros nuestro aplauso cordial. Lo hacemos especialmente extensivo a los señores don Miguel Angel Alfaro, don José Torres y don Juan F. Soto.

Respecto de las copias que se cantaron, queremos hacer notar que en el público no fueron bien recibidas.

En "Puño de Rosas" merecen especial felicitación la señora de Luque, Suárez y Medina.

Si hemos de ser francos, encontramos un poco decaído a "Tarugo" posiblemente por lo fatigado que lo había dejado la representación brillante que había hecho del "Amor Ciego" y por la frialdad de algunos otros personajes protagonistas de la pieza.

Señores directores: el público por nuestro medio pide una función de gracia para el inteligente artista don Miguel Alfaro, pero para él solo. Otra para el primer actor don Alberto Medina y finalmente otra para el maestro Quirós.

Los intermedios son demasiado

largos y el ruido de bastidores demasiado... fuerte.

Quisiéramos que se repitiera muy pronto "El amor ciego" y "Musas Letinas" pero acompañado de una comedia, como por ejemplo: "La real gana" y no dos piezas fuertes y de alta tensión dramática.

G. OKANDA.

Si Ud. está interesado, escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHANNING, una medicina para purificar el sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

Vida Social

—Tuvimos el gusto de ver entre nosotros el caballero don Carlos Gagini.

—Se encuentra entre nosotros don Alfonso Salazar.

—Para Siquirres partió el caballero don Juan José Rojas.

—Para Cartago partió la estimable señorita Marta Calderón, donde permanecerá algún tiempo.

—Regresó de Escasú la señorita Emelina Mora.

—Para Alajuela partió don Rafael Pínteres.

—Para Tucurrique partió don Gerardo J. Pinto.

—Para Cartago partió la señorita María Luisa Navarro.

—Para Turrialba partió doña Inés de Guardia.

—Delicada de salud se encuentra la estimable señora doña Amalia Pinto de Pinto.

—La niña Liduvina Pérez Pinto se encuentra enferma.

—Restablecido de su dolencia se encuentra el joven don Luis Bonilla.

—Para Cartago partió don Raúl Pacheco.

—Ha tenido una mejoría el caballero don Francisco Aguilar Barquero. Nos alegramos y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Cuando Ud. visite a un médico, de las 10 veces, 9 le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelolo con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras en una línea de inserción. Cada cinco líneas, cinco céntimos más. Los anuncios por menor...

UTILIDADES DE LECHE desnatadora de la mantequilla. Informes en...

MUEBLES DE OCA... mario de muy buena... guardar ropa extendida... rias de vidrieras, tamaño... el taller de Nicanor Val...

SE VENDE una finca... ja; consta de 50 man... tivar caña, cacao y banan... para hacerla en lotes para... buen lugar. Para inform... ción.

SE venden dos casas... frente a la Inocencia... Escalante.

ORNAMENTOS para... camos en todos lo... IGLESIAS. CLARA D... tedral. Apartado de Corr...

ROMULO

Abog.

Despacha en l...

LIC. CARLO

2ª avenida oc...

del Parqu...

Marco Tulio

Pasante d...

ha trasladado... bufete del Lic... M. Jiménez, G... Tesorería de... Caridad, 2...

JOSE ASTU...

Abog.

Oficina: en su cas... —Negocios civiles... Despacho...

La G...

acaba de rec...

densada fresc...

MARCA

Doc

Rafael

Cirujano

75 varas al oeste

Vermicid

El mejor reme... brices, de un efe... fensivo para la s... No contiene sust...

De venta en to...

Paraguay

La mejor en su ram... se forran toda clase d... Se garantiza t...

en esta casa... No g... 50 varas al Sur de E... He recibido tolas p... y sombrillas. Se con...

Dr. Rafael

Tiene su cons... al Oeste del... Avenida 2ª Est...

NOMICOS

os 25 céntimos por
bras o fracción de ex-
inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

IA. Se vende una
te y una batidora de
esta Imprenta.

ION. Vendo un ar-
madera arreglado pa-
También dos libre-
mediano. Informes en
de.

en Caño, Línea Vie-
nueva buena para cul-
También es buena
adificar por estar en
en esta Administra-

bahareque y madera
Entenderse con Luis

el Culto Divino fabri-
castillos MARIA J.
UN. Lado Sur de Ca-
379.

TOVAR

do
oficina del
BRENES
te, 75 varas
Central

Fonseca
Abogado

su oficina al
don Carlos
contiguo a la
Junta de
avenida

AGUILAR
ado

de habitación.
y criminales.—
do el día.

isha

uir leche con-

NIDO

tor
l Cruz

Dentista
de La Providora

Vegetal

o contra las lom-
o seguro e ino-
ud de los niños.
ancias venenosas.

las las Boticas

a Japonesa

Se componen y
paraguas y sombrillas.
o trabajo hecho
de Ud. La Japonesa,
Cometa, la Merced.
pias para paraguas
an armazones viejos
MANUEL REGO

alderón M.

ultorio 50 varas
Hotel Francés,

Don Gabriel Coronado

Los buenos se van! Don Gabriel cuya vida ejemplar deja hermosísimos recuerdos, ha desaparecido para siempre... Nuestro ánimo se sobrecoje de angustia y aunque este doloroso acontecimiento, obedece a una ley inexorable del destino, no podemos conformarnos más que con la esperanza de que al abandonar este misérrimo valle de lágrimas, ha de encontrar el premio de sus virtudes en el cielo.

La lucha sostenida por la ciencia, ha terminado después de haber agotado todos los recursos, pero nos cabe la satisfacción de haberlo visto caer rodeado de todos los seres más queridos, que, cual un coro de ángeles han revoloteado al rededor de su lecho mortuario, recibiendo su último aliento momentos después de haberse conmovido, con convulsión subterránea la madre tierra que va a recibirlo en su seno y cuyo estremecimiento,

parece haber sido el reflejo del dolor que nos causaba su separación eterna.

Una vida ejemplar, una constante preocupación para hacer el bien sin distinguirse de ninguna clase, una frase de aliento para el que, en lucha abierta con la suerte, buscaba en él un consejero, un amigo leal, noble y desinteresado, caballero en toda la extensión de la palabra, y sobre todo, una pureza de corazón muy rara en estos tiempos... Tal es, mal definido por nuestra pluma que obedece a nuestro cerebro, embargado por el más profundo dolor, el virtuoso varón que ha traspasado los umbrales de la eternidad dejando en pos de sí una estela envidiable de nobleza y cuya desaparición nunca tendremos bastantes lágrimas para llorar.

¡Descanse en paz!

MANUEL ESCORRIOLA.

16 de junio de 1918.

OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO
Aprovechad la oportunidad

Aerogramas

WASHINGTON.—Sin base todavía completa, se ha anunciado que en veinticinco estados de la Unión cerca de tres millones cuatrocientos mil mujeres se han registrado voluntariamente para trabajos de guerra, bajo el comité de defensa nacional.

WASHINGTON.—El Departamento de Marina ha recomendado formalmente al Congreso el aumento de los marinos enlistados de la armada americana de ochenta y siete mil que autorizados en la actualidad a ciento treinta y un mil.

NEW YORK.—La campaña para

obtener enfermeras para servicio en el otro lado del Océano resultó abundante, pues ya se han presentado solicitando ser administradas cerca de dos mil enfermeras graduadas que se registraron voluntariamente. A muchas jóvenes que se han presentado solicitando alistamiento se les ha exigido conocimientos técnicos para poder ser aceptadas como enfermeras, sin embargo, muchas de estas serán llevadas como auxiliares, pero tendrán que pagar sus gastos de conducción a Francia.

S. FRANCISCO. CALIFORNIA. Más de cien serbios se enlistaron voluntariamente para prestar sus servicios militares al otro lado del océano

Por no emigrar a Cuba

Trabajadores de campo en regular número, prácticos en toda clase de labores agrícolas, y ahora desocupados, antes de resolverse a emigrar a Cuba, desean hallar colocación en trabajos de alguna hacienda. Para informes dirigirse a esta Imprenta o a don Alberto Jiménez, Calle del Zapote.

AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.

San José, 5-VI-1918.

La Gran Fábrica de Calzado

- D E -

SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

¡Bellas y Elegantes!

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

Con las banderas de los Estados Unidos y de Serbia enlazadas con nuevos enlistados marcharon al City Hall en donde el Mayor de la ciudad los saludó muy cordialmente y les deseó mucho éxito en su campaña.

SAN FRANCISCO CALIFORNIA. Hay informes ciertos que una campaña respaldada por un capital de doscientos cincuenta millones de dólares está haciendo experimentos muy acertados para la construcción de vapores de piedra pomez o lava, ba-

sados en el descubrimiento de que las cenizas volcánicas contienen ciertas composiciones químicas muy parecidas a las del concreto, pero con la ventaja de ser más liviana. Ya se han hecho dos moldes, uno de concreto y otro de piedra pomez, y los informes vertidos por la comisión dictaminadora son de que las pruebas verificadas muestran que ambas tienen la misma fuerza de resistencia. En las cercanías de esta existen miles de toneladas de cenizas volcánicas accesibles al puerto y a los establecimientos de construcciones navales.



La verdad es la realidad de las cosas. Ella se impone siempre a pesar de las calumnias y mentiras dictadas por la envidia y el odio, del mismo modo que el dios de la luz en su brillante carro desvanece las tinieblas y los espectros de la noche.

Todo hombre inteligente sabe lo que son los remedios secretos recomendados por curanderos y charlatanes; representan las tinieblas y la incertidumbre.

Las luces de los sabios y genios inventores han revelado a la humanidad doliente preciosos remedios sintéticos, a cuya cabeza figuran en lugar preeminente las legítimas Tablettes Bayer de Aspirina, en virtud de su acción segura e inofensiva.

Estos son hechos de verdad, porque se fundan en la verdad de las experiencias científicas y prácticas. Desconfíe de las imitaciones que carecen de tales fundamentos.



CABLEGRAMAS

LONDRES, 15.—Con motivo de haber cumplido un año de prestar servicios como controlador de alimentos los diarios tributan elogios a Lord Rhonda. Dicen que la mejor recomendación que tiene su obra es la censura enemiga que prohíbe toda alusión a ella, pues si los habitantes de los imperios centrales supieren de la muy satisfactoria situación alimenticia que reina en este país, se alimentaría la revolución en dichos imperios.

GINEBRA, 15.—Dice el Zurich Zeitung que dos niños de Porentux murieron como resultado de haber respirado gas de origen alemán llevado por la brisa al través de la frontera. Los soldados y oficiales de aduana situados en la frontera están obligados a usar máscaras para protegerse contra el gas.

CUARTEL G. FRANCES, 15.—Cinco días fueron suficientes para atajar la nueva ofensiva. No obstante los dilatados preparativos, los alemanes no podían vencer la resistencia al mismo tiempo que los aliados recuperaron todos los puntos de importancia que el enemigo había conquistado en la primera embestida. Los alemanes ciertamente están ganando terreno, pero el designio falló, en lo general. Ayer atacaron sin éxito por el oeste del Oise; pero tomando en conjunto, reina calma en el frente de batalla. Podrá ser que esto sea señal que el enemigo haya renunciado a hacer más esfuerzos en esta dirección para lanzar una ofensiva en otra parte. Tanto los combatientes como los prisioneros dicen que las pérdidas del enemigo han sido espantosas. Los franceses ocupan ahora una línea mejor para la resistencia, habiendo fortalecido el salien-

te peligroso, mientras el ala izquierda amenaza continuamente las comunicaciones alemanas.

LONDRES, 15.—El Maraja de Patiala, quien representa los príncipes de la India en el gabinete de guerra imperial; dice que lo que ha hecho la India desde el principio de la guerra no es sino un pronóstico de lo que hará en pró de un imperio definido común. Agregó que hoy día la India está más segura que nunca de la grandeza, justicia y humanidad de la causa aliada, y que no permitirá la propaganda alemana que está activa allí. El estado del reclutamiento es muy satisfactorio. Se cumplirá con todo lo que se refiere en esta dirección. La India está enteramente dispuesta a dar los pasos para impedir la intervención alemana tanto política y comercial y mantener la integridad de las fronteras. Hay poco peligro de que el derrumbe ruso sea una amenaza para la India.

LONDRES, 15.—Bajas durante la semana, muertos en acción o de sus heridas: oficiales, 231; tropa, 4216; heridos o fatigados: oficiales, 899 y tropa, 28826.

LONDRES, 15.—Dice el correspondiente del Yorkshire Post que el anuncio de que pronto estarán disponibles grandes cantidades de petróleo en Egipto, tendrá el efecto de tranquilizar aquellos armadores cuyos vapores transitan con regularidad por la vía del Canal de Suez. Una vez que los recursos de los yacimientos de Persia meridional estén debidamente desarrollados, están absolutamente garantizadas las necesidades de la armada y marina mercante. En una nota que publica el interventor financiero en Egipto respecto al presupues-

Pan de primera clase
Galletas - Rosquetes - Cacao - Confites, etc.
encontrará Ud. gran surtido en la
PANADERIA TORMO
Avenida Central, 130 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmani Hnos.

to actual dice que se descubrieron nuevos yacimientos de petróleo hace 3 años en Hurgoda, los cuales rinden 16 000 toneladas de aceite crudo cada mes. La refinera en su escuela se ha ensanchado.

WASHINGTON, 15.—La decisión del Perú de decomisar los vapores alemanes surtos en sus puertos está siendo muy apreciada. Así se considera que constituye la respuesta del Perú a los submarinos alemanes en el hemisferio occidental.

WASHINGTON, 15.—Mc Adoo negó la demanda hecha por el senado por información relativa a los pasos dados para establecer el dollar americano en el exterior. Contestó que en la opinión de Wilson no era aconsejable participarla por ahora por temor de que pudiera llegar al conocimiento del enemigo. Dijo que se habían celebrado arreglos con algunos países neutrales de Europa y la América Latina que tienen por objeto la protección del valor del dollar y que se están negociando con otros países.

HABANA, 15.—El Presidente Menocal, con la autorización del Congreso anuncia la repartición de la suma de 250.000 dollars para socorrer las víctimas de la guerra. La repartición se hará como sigue: Francia, cien mil; Estados Unidos, La Gran Bretaña e Italia, cuarenta mil cada una, y Bélgica, treinta mil.

PARIS, 15.—Desde la época en que los ingleses cerraron los puertos de Heobrugge y Ostende, los submarinos han disminuido notablemente en el Canal de la Mancha central y occidental. El número de submarinos ha disminuido apreciablemente debido a las serias pérdidas sufridas durante los meses recientes.

LONDRES, 15.—Con motivo de un lunch que le obsequió el Club Aldwich, Mr. Asquith pronunció una alocución. Dijo en parte: «sería por demás tratar de ocultar la gravedad de la situación pues los aliados han llegado al punto más crítico de su suerte en la guerra, pero no ha acontecido nada desde la última semana de marzo en el frente occidental que debilita-

ra en lo más mínimo la lealtad de los británicos al magno propósito para el cual el pueblo británico lucha. La resolución de apretar el paso hacia la meta se vuelve más torva cada día. Se refirió a la tensión que se experimenta en el periodo actual manifestando que dió lugar a las formas más crudas de sensacionalismo en el cual encuentra fácil mercado entre la gente de baja inteligencia y alta credulidad. La última frase provocó entusiastas vivas.

GINEBRA, 15.—Dice el Neuste Nachrichten que en el Tirol se ha comenzado a sentir el hambre: tanto los habitantes civiles como los soldados sufren. Baviera ha despachado de su reserva de comestibles 3500 toneladas de patatas y 80 de col agría. Este hecho se considera como explicación posible por la falta de actividad de parte de los austriacos en el frente italiano. En las ciudades del Rhin las autoridades han sacado en procesión por las calles los prisioneros anglo-americanos y franceses, capturados en la reciente ofensiva, con la idea de impresionar al público.

ROMA, 15.—Se ha recibido confirmación de la noticia del hundimiento del acorazado austriaco Tegethoff, víctima de la audacia de los torpederos italianos.

Alemania

Varios campos de concentración de prisioneros han sido visitados por el Nuncio del Papa en Baviera, Mons. Pacelli. Su visita, de consuelo para todos, fué seguida de los regalos que por orden del mismo Papa llevaba el Nuncio para distribuirlos entre ellos. En todas partes se oyeron vivas entusiastas a Benedicto XV. Ha sido muy comentado el discurso que el Canciller von Hertling pronunció ante el Reichstag el 4 de Enero último, en respuesta al de Wilson sobre las condiciones de paz. Si bien admite muchas de ellas, rechaza otras y añade que Alemania no pasará jamás por ellas a no ser que sea vencida. La paz con Rusia se firmó el 5 de marzo.

La Librería Española

de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.

Ética General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.

Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.

La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.

La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmon, 1 tomo encuadernado en tela.

Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.

PEQUEÑECES, por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arnó Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Empresa de Funerales y Carruajes
Mantuel Polini
Desafía precios y servicios

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

TIP. DE SAN JOSE

Pantufias auladas a los más bajos precios vende
 A partado 979
 EDUARDO CASTRO SABORIO
 ::
 Teléfono 584
 fresco
 PURROS FILIPINOS